UBICACION

LA LOCALIDAD DE HUAROCHIRI SE UBICA BAJO LA ALFOMBRA CELESTIAL DE LA CUENCA ALTA DEL RIO MALA, ENTRE LAS CUMBRES ETERNAS DE QUINTON - KORIWANKA - CHANKUYA, A UNA DISTANCIA DE 146 KM DE LA CIUDAD DE LIMA, A UNA ALTITUD DE 3146 m. s. n. m., PERTENECIENTE A LAS CORDILLERAS OCCIDENTAL Y CENTRAL DE LOS ANDES PERUANOS, CORRESPONDIENTE A LA JURISDICCION DE LA REGION LIMA

ORIGEN DEL NOMBRE HUAROCHIRI

Huarochirí significaría "lugar de vientos fríos"

En corcondancia a una tradición recogida muy tardíamente (1843), habría sido el sapainca Tupac Yupanqui o tal vez su sobrino Cápac Yupanqui, el que le puso a Lurinyauyos el nombre de Huarochirí, en directa alusión a la intensa frialdad de sus alturas cordilleranas: motivo por el cual tuvo (o tuvieron) que cubrirse con más ropajes que los habituales. Agrega la referida tradición que uno de ellos, o quien sabe los dos juntos, al sentir demasiado frío y pedir más abrigo creyeron por conveniente llamar a sus habitantes Huarochirini. Palabra que, desdoblada resulta: HUARA (calzón corto para abrigar) y CHIRI (frío). Huarachirí significaría entonces pañetes o truzas para defender el pubis y las caderas del ambiente helado de las alturas: voz que poco a poco se transformó en Huarochirí.